

## Stadtteil- und Familienzentrum am Mühlbach

### Ziele

**A3 Offenburg versteht sich als offene Stadt. Sie heißt Menschen willkommen und fördert die Integration.**

**A4 Das Engagement und die Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger für Offenburg und die Identifikation mit ihrer Stadt werden gestärkt.**

### Fahrradspende & Begegnungscafé

Der Kriegsbeginn in der Ukraine und die dadurch bedingte Flucht vieler Menschen aus der Ukraine nach Deutschland hatte auch Auswirkungen auf Nordwest, da u.a. die Unterkunft in der Eckener Straße neu eingerichtet wurde und parallel Geflüchtete von Privatpersonen im Stadtteil aufgenommen wurden. Das SFZ am Mühlbach bot im Zweiwochen-Rhythmus ein Begegnungscafé an, um den geflüchteten Familien die Möglichkeit zu geben, sich zwanglos zu treffen und im Beisein von Dolmetscherinnen ins Gespräch zu kommen. Außerdem nahm das SFZ eine Fahrradspende des Club Soroptimist entgegen, um die Räder anschließend an ukrainische Flüchtlings-Familien verleihen zu können.

### Heimattage Radwegeröffnung 1. Mai

Der Auftakt der stadtweiten Heimattage fand am 1. Mai u.a. mit der Radwegeröffnung im Franz-Volk-Park statt. Das Stadtteil- und Familienzentrum und weitere Kooperationspartner aus dem Stadtteil unterstützten die Bürgervereinigung Nordwest bei der Realisierung des Maihocks.



### Hausnutzung

Im SFZ am Mühlbach treffen sich mehr als dreißig Gruppen, Initiativen und Vereine, die das Haus regelmäßig – teils wöchentlich, teils monatlich - nutzen. Während Corona gab es für viele dieser Gruppen Einschränkungen, die Treffen erschwerten oder verhinderten, sodass erst im Laufe des Jahres mehr und mehr Gruppen in das Haus zurückkehrten. Einige Gruppierungen hatten sich allerdings während der Pandemie andere Räumlichkeiten gesucht oder sich in dieser Zeit aufgelöst.

### Wiedereröffnung Backhäusle und Backtage

2018 musste der Backofen und das Backhaus dem Erweiterungs-Anbau der Kita weichen und wurde eingelagert. Im Jahr 2022 wurde der Wiederaufbau abgeschlossen und das „Backhäusle“ wieder in Betrieb genommen. Seitdem steht es wieder für die monatlich stattfindenden „Backtage“ im Stadtteil zur Verfügung und kann auch gegen Gebühr gemietet werden.



### Eltern- und Familienbildung

2022 fanden zwei Familienausflüge statt, die von mehr als 90 Teilnehmer\*innen genutzt wurden. Die Ausflüge führten in die nähere Umgebung, zu den Vogtsbauernhöfen nach Gutach und in die Innenstadt - hier als Führung durch Keller und Gewölbe Offenburgs.

Das aus dem Landesprogramm Stärke geförderte Café Kinderwagen und die Pekip-Kurse fanden auch in 2022 regen Zulauf. Insgesamt nahmen regelmäßig 34 Mütter und Väter mit ihren Babys und Kleinkindern an den Angeboten teil.

### Adventsfenster-Aktion

Gemeinsam mit den Kooperationspartnern aus der katholischen und evangelischen Kirchengemeinde und Stadtteilbewohner\*innen fanden im Dezember an verschiedenen Orten im Stadtteil Adventsfenster-Öffnungen statt, die von den Teilnehmenden genutzt wurden, um in der oft hektischen Zeit inne zu halten und auch ins Gespräch zu kommen.

### Internationales Kochen & Internationales Frühstück

Beim internationalen Kochen, das nach Corona-Pause wieder angeboten wird, lernen die angemeldeten Teilnehmer\*innen internationale Gerichte kennen und haben beim gemeinsamen Zubereiten und Essen Zeit für Gespräche. Gemeinsam mit dem Integrationsbüro wurde auch das internationale Frühstück wieder aktiviert. Hier lernen sich Menschen unterschiedlicher Nationalitäten kennen und bekommen Gelegenheit sich bei einem Frühstück auszutauschen.